

CHAPITRE IX.

**LE GROUPE AUTRICHIEN SOUS LES PREMIERS
HABSBOURGS (1273-1493).**

Rodolphe I^{er} (1273-1298) investit ses fils de l'Autriche et de la Styrie; Frédéric le Beau (1330-1358); acquisition de la Carinthie; Rodolphe IV (1358-1365); le *privilegium majus*; acquisition du Tirol (1363). — L'Autriche démembrée (1379); la branche Albertine et la branche Léopoldine (1379-1459). — Frédéric IV à la bourse vide (1406-1439); Frédéric V, empereur d'Allemagne (1440-1493).

Rodolphe I (1273-1298) investit ses fils de l'Autriche et de la Styrie; Frédéric le Beau (1330-1358); acquisition de la Carinthie.

Les années comprises entre la fin du dernier Babenberg, et l'avènement du premier Habsbourg en Autriche, forment ce que les historiens appellent l'interrègne autrichien. On a vu dans l'histoire de la Bohême quelle fut la destinée de l'héritage des Babenberg, rattaché pour un moment au royaume de saint Vaclav; trente ans après la mort de Frédéric le Batailleur, il tomba aux mains de la dynastie qui l'occupe encore aujourd'hui. Les origines de cette dynastie ont plus d'une fois tourmenté l'imagination féconde des généalogistes. Les uns l'ont rattachée aux Mérovingiens, d'autres aux Carolingiens, d'autres au duc d'Allemagne Ethico, qui aurait été la souche commune des maisons de Habsbourg, de Lorraine et de Bade. Ce qu'il ya de certain, c'est que la famille des Habsbourgs, est d'origine allemande. C'est en Alsace, en Suisse et en Souabe, qu'on trouve ses premiers domaines; elle doit